

Bolivia. No fue socialismo, pero fue lo mejor que tuvimos

Por: Carlos Echazú Cortéz. 28/03/2025

Entre todos los daños que ha ocasionado el actual gobierno al pueblo boliviano, destaca uno en el plano ideológico. Así como en el derrumbe del bloque soviético a principios de la década del 90, la derecha internacional dijo que era el fracaso del socialismo, hoy en día en nuestro país, la derecha criolla tiene la ocurrencia de afirmar que el desastre que vivimos hoy es el resultado de 20 años de socialismo. Esta afirmación obviamente es un absurdo, digno de las mentalidades retrógradas e ignorantes de los pititas bolivianos. Sin embargo, preocupa que este discurso falaz pueda tener alguna receptividad en ciertos sectores de la población. Por eso importa desenmascarar la impostura de este planteamiento.

Entonces les decimos a los oligarcas de este país que difunden este mensaje, mediante sus trasnochados voceros políticos que, si hubiéramos instaurado el socialismo, les hubiéramos arrebatado sus tierras y las hubiéramos repartido entre tanto campesino sin tierra, o con poca tierra, que existe en nuestro agro. Hoy en día Marincovich -sólo para dar un ejemplo-, ni de lejos gozaría de los miles y miles de hectáreas de tierra que ha adquirido de forma delincuencia. También hubiéramos expropiado y luego nacionalizado sus empresas, aquellas que obtuvieron dolosamente durante los regímenes militares y gobiernos neoliberales. Si fuera así, Doria Medina, no estaría en posesión de sus empresas adquiridas ilegalmente cuando fue ministro de Estado. Entonces no tendría la fortuna que hoy amasa para utilizarla en nuevos negocios turbios, ni recursos para financiar su millonaria campaña electoral. Si hubiéramos implantado el socialismo, se habría monopolizado el comercio exterior por parte del Estado y, de este modo, no tendrían hoy posibilidad de especular con las divisas. Esos son solo 3 ejemplos, simples pero contundentes, para demostrar que cuando hablan del socialismo que hubiera implantado el MAS, sencillamente están hablando tonterías, y ellos lo saben muy bien, pero lo que quieren es confundir a la gente y nada más.

Señores oligarcas, el gobierno de Evo no implantó el socialismo, pues el sistema capitalista, que ustedes tanto aman, estuvo plenamente vigente en todo momento. Pero, pese a eso, el de Evo fue un gobierno popular, democrático y anti-imperialista y por esa razón los que somos adeptos al socialismo, lo apoyamos con toda nuestra

fuerza. Efectivamente, fue democrático y popular, por que ganó 3 elecciones consecutivas con más del 50 %, algo que ninguno de sus políticos lograría ni en sus fantasías más locas, ni en sus sueños más húmedos. Fíjense, aún en aquel referéndum del 21 de febrero, que a ustedes les gusta tanto recordar, Evo obtuvo una votación que ninguno de sus políticos logrará jamás en su vida en primera vuelta.

Durante su gobierno, la economía del país creció como nunca antes en la historia, (de 9 mil millones a 43 mil millones de dólares, el PIB) y eso les permitió a ustedes obtener las ganancias más grandes que lograron a lo largo de toda su vida. Eso está evidenciado en el crecimiento de las recaudaciones de los impuestos a las utilidades, así que es inútil que pretendan negarlo. También ocurrió durante ese tiempo, que los sectores humildes de nuestro pueblo, por primera vez, obtuvieron su parte del crecimiento de la economía en forma de bonos, incrementos salariales reales, infraestructuras camineras, productivas, hospitalarias, educativas, de vivienda, etc, etc. A todo esto, ustedes le llamaron «despilfarro», sin advertir que cuando dicen eso, sólo están revelando su racismo. Es que esa enfermedad social la tienen tan incorporada en su ser que su conciencia les traiciona cada vez que abren la boca. Efectivamente, el calificar de «despilfarro» la política que permita compartir a los humildes los frutos del crecimiento económico, es racismo visceral. Así de sencillo.

Finalmente, es una estupidez pretender comparar e igualar los brillantes años del gobierno de Evo con el descalabro que hoy vive el país con el gobierno del traidor y corrupto Arce. Eso lo saben muy bien ustedes, pues a eso se debe que estén desesperados buscando estructurar la unidad de la derecha para las elecciones de agosto. No es que le teman a una posible candidatura de Arce, que en ninguna encuesta pasa del 2 %. Le temen a la candidatura de Evo, pues el pueblo sabe que en su gestión hubo prosperidad en el país y eso se verá reflejado en su votación. Eso también lo saben ustedes y no encuentran el modo de ocultarlo.

Por todo lo argumentado hasta acá concluimos diciendo, no fue Socialismo lo de Evo, pero si fue lo mejor que tuvimos... hasta que en verdad implantemos el socialismo.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Resumen latinoamericano.

Fecha de creación

2025/03/28